

le bulletin

Édition 3 - 2012



LE PRINTEMPS ET SES NOUVEAUTÉS

Enfin! Le compte à rebours est commencé! Il ne reste plus que quelques semaines avant le début de l'été! Pour plusieurs, l'arrivée des beaux jours est synonyme de ménage du printemps; pour la FROHMCQ, c'est synonyme de nouveautés!

Eh oui! Toujours dans le but d'élargir notre offre et de vous donner le maximum d'avantages possibles, nous vous avons préparé un joli cocktail de nouveaux services...

PLANS D'ÉVACUATION

Les services de sécurité incendie de nombreuses villes ont entamé, depuis plusieurs mois, une tournée des immeubles multilogements pour vérifier leur conformité en matière de protection incendie. Dans la même veine, les résidences de personnes âgées sont soumises, avec la certification, à des normes très strictes sur la santé sécurité.



À cet effet, nous avons décidé d'offrir à nos membres de faire, ou de refaire, leurs plans d'évacuation pour qu'ils soient conformes aux exigences, et ce, à un tarif très avantageux.

Nous pouvons y intégrer votre logo et les couleurs de votre organisation. Les coûts incluront les frais de déplacement, l'infographisme et le laminage.

Bref, c'est une occasion en or de rafraîchir vos vieux plans qui tombent en ruine! Contactez-nous pour les détails.

COMMERCE SOLIDAIRE

Depuis quelques semaines, le nouveau site transactionnel de Commerce solidaire (CS) est désormais en ligne. Ce site permet à tous les OSBL d'habitation membres de bénéficier de tarifs très avantageux sur une gamme complète de produits. CS est fondé sur la même plateforme que William.coop, un site transactionnel pour les CPE, leur pouvoir d'achat est donc important.

Pour l'instant, les fournisseurs proposent des produits tels que des fournitures de bureau, de pharmacie et de cuisine ainsi que de l'ameublement et des produits de nettoyage. Depuis peu, les fournisseurs en alimentation se sont aussi joints au bal. Des fournisseurs de services professionnels viennent également de s'y inscrire.



Entièrement faites en ligne, les commandes peuvent être passées facilement et rapidement. Le compte d'utilisateur permet de gérer les accès et les fonctions. De plus, environ 8 fois par année, des achats regroupés ont lieu et l'on peut bénéficier de prix encore plus avantageux sur des produits de base.

Tous les membres de la FROHMCQ, une gracieuseté du Réseau québécois des OSBL (RQOH), reçoivent un **abonnement gratuit** d'un an. Il ne vous en coûte donc rien pour l'essayer!

La FROHMCQ propose de vous accompagner dans votre inscription et votre familiarisation avec le site. (C'est aussi gratuit!) Contactez Vanessa Bouchard pour obtenir la procédure.

www.commercesolidaire.com

CLIENTÈLE : PERSONNES ÂGÉES

Information sur la certification : projet de loi 16



Le RQOH a fait des représentations auprès du comité du Ministère de la Santé et des Services sociaux (MSSS) dans le but qu'il prenne en considération les besoins et les limites de nos OSBL. Voici ce qui a été décidé : les groupes s'adressant à une clientèle âgée, principalement 65 ans et plus, et qui offrent au moins deux services à leurs résidents (repas, aide domestique, assistance personnelle, surveillance, loisirs, etc.) devront obtenir la certification.

Dorénavant, l'appellation « Résidence pour Aînés » sera réservée aux résidences certifiées. Si votre organisme ne désire pas être soumis à la certification, vous ne pourrez offrir plus d'un service défini dans la loi, et ce, même si vous passez par une autre firme. L'évaluation est faite selon l'offre de service de la résidence, et ce, même si vous n'aidez qu'un seul locataire.

Il y aura deux catégories de résidences selon l'offre de service, soit pour personnes autonomes ou semi-autonomes. Des discussions sont en cours pour définir le seuil minimal de personnel, selon la catégorie et le nombre de résidents.

En plus de l'obligation d'avoir du personnel 24/7 ayant la formation PDSB, RCR et premiers soins, le projet de loi prévoit trois formations de base pour les préposés aux bénéficiaires afin de parfaire leurs

compétences. Si vous accueillez des résidents en perte d'autonomie, une 4^e formation s'ajoutera. Il reste à définir le nombre d'heures de formation, le coût et l'échéancier de celle-ci. Vous devrez également faire une recherche sur les antécédents judiciaires de vos employés. La loi ne prévoit pas l'obligation d'avoir un comité de milieu de vie constitué de locataires.

Selon l'échéancier du MSSS, nous prévoyons la mise en application de la loi en juin 2012. Vous aurez alors un an pour vous conformer à la loi. Par contre, si des élections provinciales se déclenchaient, tout pourrait changer...

Pour obtenir plus d'information sur la certification des résidences de personnes âgées, n'hésitez pas à communiquer avec nous. Nous vous tiendrons au courant des développements.

Richard Maziade, président FROHMCQ

NOUVEAU MEMBRE

La FROHMCQ a un nouvel adhérent :

- **Manoir Drummond**
Résidence de personnes âgées, 66 unités
Membre depuis avril 2012

BIENVENUE!

À NOTER

Une formation est en préparation pour les clientèles en santé mentale itinérante. À ce jour, deux organismes ont manifesté leurs besoins et il serait intéressant que d'autres organismes nous fassent part de leurs besoins.

Contactez Guy Gagnon au 819 690-4959
Courriel : gagnon.guy@cgocable.ca



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU RSIQ

Monsieur Guy Gagnon a représenté la FROHM-CQ, les 2 et 3 février dernier, à l'assemblée générale du Réseau solidarité itinérance du Québec (RSIQ).

Voici les enjeux qui ont été partagés par l'ensemble des régions :

- L'accroissement et l'aggravation de l'itinérance
- La complexification des problématiques
- L'itinérance cachée et invisible
- La mise en place de solutions durables à l'itinérance
- La difficulté d'obtenir du financement à la mission, car il y a beaucoup de financement par projet
- Le communautaire qui effectue de la sous-traitance pour le milieu institutionnel
- La difficulté d'accès au logement pour les personnes
- La prévalence et l'augmentation des problèmes en santé mentale
- L'absence de services pour les personnes les plus désaffiliées
- La difficulté d'accès à la désintoxication (manque d'ouverture, difficulté à accueillir des personnes plus désorganisées)

Un échange a eu lieu sur les définitions et la présentation de différents concepts, de l'hébergement d'urgence à l'appartement autonome. On a également discuté du plan d'action interministériel en itinérance déposé par le gouvernement du Québec. On y constate que le financement dans les régions est insuffisant pour répondre au plan d'action. Le RSIQ a, de son côté, présenté son propre plan d'action avec différentes interventions de développement.

De plus, la violence dans les organismes communautaires a été abordée ainsi que les outils pour s'en pro-

téger. Finalement, il y a eu un atelier sur le développement d'un projet présenté par l'association des GRT.

Pour plus d'information, rendez-vous sur le :
www.rapsim.org/

**** NOUVEAUTÉ ****



LIMEMÉDIA
Création graphique et web

Près du Maxi de Trois-Rivières Ouest
T: 819.841.4487 www.limemedia.hostingsiteforfree.com
C: limemedia@hotmail.ca

Pierre René
Directeur Artistique

Créer un site internet pour aussi peu que 400 \$* !

* À partir de 400 \$. Le prix peut varier en fonction de vos besoins.

À L'AGENDA

Journées annuelles en santé mentale,
pour la promotion de l'intersectorialité

Date : 15 et 16 mai 2012

Endroit : Hôtel Delta - Centre-ville de Montréal

Objectif : Promouvoir le rétablissement et l'intersectorialité par le maillage entre les secteurs de l'habitation et de la santé mentale. Établir un consensus sur des propositions concrètes pour le plan d'action 2012-2017 de la Direction de la santé mentale.

Détails : www.msss.gouv.qc.ca/sujets/prob_sante/sante_mentale/index.php?accueil



vbouchard@habitations.qc.ca



819 697-3004



1160, terrasse Turcotte, Trois-Rivières